



Postulat

05/25 betreffend Raumlüftung öffentliche Gebäude

Ausgangslage:

Die Pandemie hat das Thema Raumlüftung in den Fokus der öffentlichen Diskussion gerückt und zahlreiche Schlagzeilen verursacht. Besonders öffentliche Gebäude mit hoher Frequentierung, wie Schulhäuser, Sport- und Eventhallen sowie Verwaltungsgebäude, standen dabei im Mittelpunkt. Im ganzen Land wurde über Lüftungsstrategien sowie die Vor- und Nachteile verschiedener Systeme debattiert.

Mit dem Abklingen der akuten Covid-19-Pandemie hat die Diskussion an Dringlichkeit verloren, wodurch eine sachlichere Auseinandersetzung möglich wurde. Gleichzeitig hat die Forschung in diesem Bereich Fortschritte gemacht. 2022 veröffentlichte das Bundesamt für Gesundheit (BAG) ein Positionspapier zur "[Lüftung von Gebäuden in Pandemiesituationen](#)", welches diverse Empfehlungen enthält.

Obwohl Covid-19 nicht mehr dieselbe Bedrohung darstellt wie zu Beginn der Pandemie, bleibt das Virus aktiv und unterliegt kontinuierlicher Mutation. Zudem ist davon auszugehen, dass unsere globalisierte Welt in Zukunft erneut von Pandemien betroffen sein wird. Daher stellt sich die Frage, wie wir uns darauf vorbereiten können. Im Rahmen solcher Vorsorgemassnahmen bitten wir den Gemeinderat, folgende Punkte zu prüfen.

Forderung:

Wir fordern den Gemeinderat auf, folgende Massnahmen zu evaluieren:

1. **Erstellung einer Übersicht der Raumlüftungssysteme:** Erfassung der bestehenden Lüftungssysteme in öffentlichen Gebäuden im Besitz der Gemeinde.
2. **Prüfung der Pandemietauglichkeit:** Bewertung der Anlagen hinsichtlich ihrer Eignung in Pandemiesituationen und bei der Verbreitung von Grippe- und Rhinoviren.
3. **Aufzeigen von Anpassungsmassnahmen:** Identifikation und Dokumentation kurzfristig sowie langfristig sinnvoller oder notwendiger Anpassungen, um die Funktionalität der Lüftungssysteme im Pandemiefall zu gewährleisten.
4. **Wartung der Anlagen:** Regelmässige Kontrollen und Wartung der Anlagen sicherstellen
5. **Messgeräten zur Verfügung stellen:** Die notwendigen Messgeräte zur Messung der Luftqualität bzw. um die Wirksamkeit des manuellen Lüftens in Räumen ohne Lüftung sicherzustellen.

Diese Massnahmen sollen die Grundlage schaffen, um öffentliche Gebäude besser auf zukünftige Pandemien vorzubereiten und die Gesundheit der Bevölkerung zu schützen.

Emmenbrücke, 22. Januar 2025

Im Namen der Die Mitte Fraktion

Armin Villiger

Tresa Stübi

Esther Wüest